
最新讲座心得大学(精选5篇)
在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下面我给大
家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，我们一起来
看一看吧。

讲座心得大学篇一

《青春》读后感数学1201冯昌雯120701110韩寒的《青春》,
跟起郭敬明相比,韩寒现实,四爷为我们描述这一织梦.各有千
秋,真的！看了韩寒的书,我感觉,说真的,这可能是现实的写
照吧,这份现实是我觉得真实却又但这无奈的感觉压在我心头,
或许我还没融入社会的千万变化的气息的城市里,尽管我以前
在社会上做过两个月的工作,但却跟同龄人相比,我还没到他
们能打进社会里的你尔我诈,强者给王弱者的一些自己规定的
游戏人生世界里头爬转.

书名为《青春》,内容实在青春不起来,难道我们的青春注定
残酷？开篇即为韩寒写他朋友的,感觉如同写的是自己.苦逼
的青春,活的一点都不潇洒.在被美化的“青春雨季花季”里,
有谁在乎过自己的青春？懵懂的青春在弱智的教育中流逝,回
忆起来只有残渣余孽.

人如同蜗牛,生下来,就背上了重重的`壳,开始壳里放着课本,
后来壳里放着工作,再后来,老公、孩子、房子都装进了壳里,
真够痛苦的.

有一篇,讲常识的.大意说互联网十年,该启蒙的早就开窍了,
依然装疯卖傻的都是参杂利益的.反观今日微博乱象,左派右
派、五毛美分??争的是头破血流,你死我活.还有孔庆东、吴
法天、司马南、染香、凤姐等活跃分子,无外乎名利也！常识



谁不知道？罔顾常识,指鹿为马,颠倒黑白,甘为权贵爪牙.还
不是孟子所说:天下熙熙,皆为利来；天下攘攘,皆为利往.

青春,多么诱人的一个词啊！可惜,那辆校车上死去的18个小
孩,再也没有了他们的青春.我怀念我的青春,那些记忆的零碎
片段:远远地望着女老师晒在外面的粉红色内裤随风飘荡,却
不敢走过去帮她捡起来挂在晾衣架上??青春,有过多少懦弱,
就有过多少疯狂.

讲座心得大学篇二

最近，我有幸参加了一场大学禁毒讲座，这是为了提高大学
生对禁毒问题的认识和防范意识而举办的。讲座由一位经验
丰富的警官主讲，内容涵盖了毒品的种类、危害、禁毒斗争
的重要性以及如何远离毒品的方法。通过这次讲座，我深刻
认识到禁毒问题的严重性，也更加明确了自己在大学期间应
该如何远离毒品。

第二段：毒品危害的真实展示

在讲座中，警官通过真实案例和影片向我们展示了毒品对人
们生活的危害。一个个被毒品摧毁的家庭和个人使我震撼不
已。我看到了吸毒者身体的消瘦和面容的憔悴，听到了他们
追悔莫及的声音。警官告诉我们，毒品不仅会对人体造成直
接伤害，还会使人产生极大的依赖性，使生活受限、人际关
系破裂，甚至最终陷入社会的边缘。这些真实的例子让我明
白，离我们并不遥远，毒品可以在任何人身上造成毁灭性的
打击。

第三段：禁毒斗争的重要性

讲座还介绍了我国对毒品的禁毒斗争取得的重要成果，但也
指出了毒品问题的严峻形势。我了解到，毒品产业链条庞大、
复杂，与之相对抗需要各方面的努力。政府的重拳出击、法



律的惩戒、社会的宣传、家庭的关爱等，都是禁毒斗争中不
可或缺的环节。毒品问题不仅是个体的问题，也是全社会的
问题。只有大家齐心协力，才能有效提高抵制毒品的能力，
保障自己和家人的安全。

第四段：远离毒品的方法与策略

在讲座中，警官给我们提供了一些远离毒品的方法与策略。
首先，我们要加强自我保护意识，不轻易相信陌生人的奇怪
要求，提高警惕。同时，要增强对毒品的辨识能力，了解常
见的毒品种类和外观，避免误食或接触。此外，我们还要学
会拒绝，拒绝毒品的提供与诱惑，保持正确的人生观和价值
观。最后，建立良好的社交圈子和人际关系，与正能量的人
在一起，避免受到负面影响。

第五段：个人心得与展望

通过这次讲座，我受益匪浅。我深刻认识到禁毒问题的严重
性，毒品会对人的身体和心理造成不可估量的伤害。同时，
我也清晰了解到正确应对毒品的方法和策略。在大学期间，
我将时刻警醒自己，避免意外接触毒品，并通过积极参与校
园活动、拓宽兴趣爱好来丰富自己的精神生活。我还将积极
参与相关的社会实践和宣传活动，传播禁毒观念，帮助更多
的人认识和了解毒品问题，共同构建一个没有毒品的美好社
会。

总结：

通过大学禁毒讲座，我深刻认识到禁毒问题的严重性和禁毒
斗争的重要性。我将坚守远离毒品的底线，增强自我保护意
识，拒绝毒品的提供与诱惑，并积极参与社会实践和宣传活
动，做禁毒工作的宣传者和推动者。我相信，只要每个大学
生都能认识到禁毒问题的重要性，积极行动起来，我们一定
能够共同构建一个没有毒品的美好社会。



讲座心得大学篇三

读《致我们终将逝去的青春》有感《致我们终将逝去的青春》
通过代入方式，让很多人在小说中好好怀念了一把自己的青
春，那些生命中曾经闪闪发光的日子在小说中常常被一遍遍
唤醒，这时我们仿佛才蓦然发现：青春固然终将逝去，但它
从来不曾远离，即便青春已经尘封，但它始终刻在心里。

每个人都会经历自己的青春时期，无论你是否愿意，青春终
会逝去，不复返，那些美好的、甜蜜的、忧伤的、痛苦的。
都会随着年龄的渐渐增长而成为回忆，溶入自己的生命。对
于逝去的青春，我们无力阻止，而面对成人的世界，我们又
是那样的无助及不知所措。

青春，多么美好的词！阳光、浪漫、自由、活力四射，当读
到这部小说的时候，我才猛然间惊醒――原来这种美好的时
光已经所剩不多！“青春是不朽的，它终将逝去，却远未逝
去，像读不完的书，流不完的血，一直给你温暖和力量。

”尤其是同名电影的火爆引来众人回读，似乎想从小说之中
多找到一些青春的温暖和力量，尤其是那些曾经不知天高地
厚如今只剩蛛丝马迹的青春梦想。而小说所呼唤的青春印记，
足以透过岁月的浮尘，深深触动我们内心最柔软的地方。c郑
微，小说的主人公，一个刚刚考中g市著名建筑大学土木工程
系的小女生。坚强，是她给我的第一印相。陈孝正――一个
比郑微高一届的土木系男生。在一次偶然的机会中他们结下了
“深仇大恨”。

微微、阮阮（阮莞）、猪北（朱小北）、卓美、黎维娟、何
绿芽g大土木系402宿舍的“六大天后”，也是g大土木系仅有
的几朵金花。六人之间小摩擦频频，但宿舍总能恢复到你说
我笑的状态。孝正的冷酷无情、林静的沉稳大方、郑微的坚
持执着、阮莞的无畏牺牲，这些青春的身影为我们勾勒出青
春的轮廓。回首曾经的青春往事，我们曾仰叹青春无敌，青



春的荷尔蒙让我们没心没肺、敢爱敢恨。然而面对着似水年
华，我们又俯叹青春无价，青春的短暂感让我们有得有失、
渐行渐远。大学四年，在这片净土上留下了我们许许多多的
回忆。在这里，我们爱过，我们也恨过！这里有陪伴我们一
起走过的舍友，同学，朋友，曾经我们在这里一起欢畅淋漓，
可是当走出校门以后我们将各奔东西，所有美好的一切都将
被被封存在记忆里，等到将来的某一天在重新开启。

开篇的新生入学一下子将我们的思绪拉回那个烈日炎炎的午
后，而故事中陈孝正用看奇葩一样的眼神看台上唱着《红日》
的郑微，张开坐在阮莞墓前坦陈送她满天星的肺腑之言，直
至小说末篇的大结局，仿佛都在告诉我们：青春终将逝去，
一切都将过去。在这部小说里，无论是对白还是故事，都充
满着浓浓的怀旧味道，自然引发了很多人真诚的共鸣。小说
得以热销，或许恰c是因为它的故事拨动了很多人敏感的神经，
让人找到了自己青春的身影。每个人都有自己的人生，都有
自己的青春，我的青春我做主，你的青春你放逐，每个人的
青春都有着挥之不去的故事，和《老男孩》《那些年，我们
追过的女孩》一样，故事里演绎着、真实的我们，学校的顽
皮、社会的曲折艰辛很好的诠释了我们这一代的成长轨迹，
对于青春，大家都有着太多太多想要表达的情怀。

青春有让人羡慕的小插曲，也有令人缅怀的小悲伤，青春就
是人生的一场盛宴，总有散席的那一天，所以对于青春，没
什么可抱怨的，只要经历过、努力过一切都值得。黄金有价，
青春无价，青春是一条翻滚的江河，是一卷怀旧的画卷。咀
嚼青春，余味浓浓。青春如同奔流的江河，瞬息而去，没有
回头的可能。青春很美，但它需要我们好好把握，因为，青
春是人生中最馥郁芬芳的时光，青春是人生旅途中的一个短
片，青春终将逝去，而与青春有关的日子不朽，正如小说中
的经典台词所言：我们一起度过了青春，谁也不欠谁的，青
春就是用来怀念的。青春更像是一道通往稳重的门，站在门
里边，我们想哭就哭，想笑就笑，而走出那道门，我们就别
了青春。当我们的双脚迈出大学校门的那一刻，时间就正式



向我们宣告：

youthisover。也许很多年以后，一起度过大学生活的哥们还
能重逢，可是到那时已经找不到从前的感觉。c是啊，青春是
美好的，我们可以尽情的挥洒，青春的每一滴眼泪都是成长
的印记。真正的青春属于那些有梦想有追求的人，对于青春
的逝去我们最是无奈，但那些青春的岁月将铭刻在我们的生
命中。面对即将逝去的青春，我们唯一能做的就是珍惜这仅
剩不多的时光，努力作为，让这段时光成为将来最美好的回
忆！

讲座心得大学篇四

不知不觉我已近快毕业了，翻开讲座正的背面，我发现后面
已经盖面了印，稍微数一下，发现大学期间我最少也得听了
十五次讲座，这让我感到很惊讶，原来我听过这么多次讲座。
现在回忆起来，这大学四年来的听讲座，我从中受益匪浅。

还记得第一次去听讲座场景，那是大一的第一学期，那时的
我傻乎乎的，只是听说听讲座可以加学分就去听，但具体是
听什么讲座我都不知道，只是为了学分头晕脑胀的和同学一
起听讲座。第一次听讲座的确实是很痛苦的，那时天气热，
而且人又多，重头到尾我都是站着听完那次讲座，那时的感
觉真的不是那么好受。 之后，由于种种原因，我隔了好一段
时间没有去听讲座。当我在次踏进208听讲座时，我发现其实
有一些讲座对我很有帮助，我确实能在听讲座的过程中学到
很多东西。

现在，在学校里，获得信息的来源有很多种，如上网，看书，
参加活动，听讲座等。现在作为一名大学生，获得一些信息
的来源很大部分都来源网上，虽然能够上网获得很多的资料，
但网上的东西其真伪还得有一定的阅历才能辨别出来，而且，
在网上看的东西多，忘记的也快。在大三大四，我觉得有时



候去听听讲座获得一些信息的来源是一个不错的选择，当然
去听讲座也要有选择性的，不要盲目的，为了学分去讲座里
呆着，那样的话是毫无意义的，还不如留着时间去做自己觉
得更有意义的事情！

每一次讲座，都有可供我们借鉴的地方，当然并不是每个讲
师讲的每一观点都是对，最起码有一些观点我个人并不是很
赞同。但毕竟每次讲座都是经过讲师的精心准备过，就算有
和自己观点不同的地方，也是值得我们去思考的。

在这十五次听讲座的过程中，有一些讲座的具体内容我自己
都忘记的，但有一些却留个我很深刻的印象。

另外，旅游还能使人的心胸更加宽广，在很多情况下，喜欢

旅游的人心胸都是比较宽广的，并不是因为其心胸宽广才喜
欢上旅游，而是在旅游的过程养成的一种气质。爱旅游的人，
在游山玩水的过程中，和各种各样的人打交道，和各式各样
的事接触，而逐渐形成的一种气质，而这种气人让人觉得更
乐意与其相处。 我还听过一个关于礼仪的讲座，那次听讲座
也是让我受益匪浅，礼仪是一个人的行为举止，关系到个人
的社会角色和形象，在日常的生活中，我们常常不太关心礼
仪方面的知识，经常是只有在接见客人，会议等方面才会更
加注重我们的礼仪方面的知识。其实，礼仪应该是一种行为
习惯，不应该只是为了应对某种特殊的情况，在日常的生活
中，常常注意自己的行为，了解相关的`礼仪知识，提高自己
的素养，在他人的眼中，自己的形象也会有所提高。在日常
生活中，养成一种良好的行为习惯，自己处理事情来会更顺
心，生活会更加舒服。那种临时抱佛脚，为了应对某种特殊
情况而“装”出来的礼仪，往往会觉得很不日然。

另外，还有注意一点就是认清自己的社会角色和地位，不同
的社会角色有不同的生活方式，有不同的礼仪习惯，在日常
的生活中，要认清自己所处的社会角色，了解自己所在的社



会角色有关的礼仪知识，当然其他方面的也要有所了解。当
是在日常与他人相处的过程，要认清自己把握尺寸，言行举
止中都会表现出自己的气质。比如作为一名教师，就应该当
好教师的职责，表象出教师的气质，认清自己的社会地位，
要知道，作为一名教师你不仅是学生知识的授课者，还是学
生行为的影响者。你的行为举止，会影响到你在学生心目中
的形象，学生也可能会模范你的行为。此时，你的行为要是
太幼稚，在班里很难树立起威信，以后管理班级会比较麻烦。
要是太过苛刻，学生又会对你产生厌恶。 自己的言行也要符
合自己的省份，不要经常说一些不搭边的事情，不要老是幻
想，做做白日梦也就算了，不要把梦想中的身份当成你生活
中的身份，那样有时会闹出很多笑话来的。比如说你和你的
领导说话，不要把自己当成是领导的上司，要注意说话的语
气，要不吃亏的总是自己。

在这大学的四年里，我很荣幸能得到这么多次听讲座的机会，
我也学到了很多东西，总之，在这十多次听讲座的过程中，
我是受益匪浅。

作为当代大学生，我们在学校里学到了很多理论性的东西；
我们有创新精神，有对传统观念和传统行业挑战的信心和欲
望；我们有着年轻的血液、蓬勃的朝气，以及“初生牛犊不
怕虎”的精神，对未来充满希望，这些都是创业者应该具备
的素质，这也往往造就了大学生创业的动力源泉，成为成功
创业的精神基矗。

大学生创业的最大好处在于能提高自己的能力、增长经验，
以及学以致用；最大的诱人之处是通过成功创业，可以实现
自己的理想，证明自己的价值。但是创业的道路是艰难的，
《穷爸爸，富爸爸》的故事告诉我们，创业的成功与否不一
定与知识的积累量成正比，没有很高的学历在创业竞争中也
一样能立于不败之地，关键是创业的方向，方式和方法。有
的时候还要看准时机，看准市场的潜力。就好比比尔盖茨，
他之所以能财源滚滚，就是因为他看到了计算机在人类的生



活中会起到越来越大的作用，这个市场有无限的潜力，也就
是需求会无限增大。

我们都看过《谁动了我的奶酪》，这个非常简单的寓言故事
就告诉我们，我们拥有的奶酪其实是在不断变化的，也就是
我们在社会上所握有的筹码是不断变化的，不更新就会被用
完，不注意保存就会变质。所以这提醒着我们随时要更新自
己所掌握的知识与技能。在今后的生活中要不断的学习，充
实自己，增加自己的社会竞争力，这样才有利于我们更好地
立足于社会，更好地实现我们的创业理想。

但是在创业道路上，作为大学生，往往急于求成、缺乏市场
意识及商业管理经验，对市尝营销等缺乏足够的认识，常常
盲目乐观，大学生对创业的理解还停留在仅有一个美妙想法
与概念上，没有充足的心理准备。对于创业中的挫折和失败，
许多创业者感到十分痛苦茫然，甚至沮丧消沉。大家以前创
业，看到的都是成功的例子，心态自然都是理想主义的。其
实，成功的背后还有更多的失败。看到成功，也看到失败，
这才是真正的市场，也只有这样，才能使年轻的创业者们变
得更加理智。

此外，在大学生提交的相当一部分创业计划书中，许多人还
试图用一个自认为很新奇的创意来吸引投资。这样的事以前
在国外确实有过，但在今天这已经是几乎不可能的了。现在
的投资人看重的是你的创业计划真正的技术含量有多高，在
多大程度上是不可复制的，以及市场赢利的潜力有多大。而
对于这些，你必须有一整套细致周密的可行性论证与实施计
划，决不是仅凭三言两语的一个主意就能让人家掏钱的。

资人兴趣的并不一定是那些先进得不得了的东西，相反，那
些技术含量一般但却能切中市场需求的产品或服务，常常会
得到投资人的青睐。同时，创业者应该有非常明确的市场营
销计划，能强有力地证明赢利的可能性。



就我个人观点，我觉得提倡大学生自主创业无可厚非，但是
要建立在不影响学习的基础之上。很多的大学生创业后就整
天只懂跑商家，荒废了学业，这是十分不可取的。毕竟不是
所有的人都是比尔盖瓷。学习就像老鹰飞翔的练习，只有把
翅膀练硬了才能飞得更高。用一个比喻:火焰与海水。火焰象
征着热情、激情和希望；海水象征着广袤无边、深邃而又冷
酷。没有火焰般激情的创业是不可想象的，而往往也会有被
市场经济大海吞没的“牺牲品”。市场经济不同情弱者，也
不会给任何人实习的机会，大学生创业火焰般的热情是否能
够融入市场经济的大潮？当然仅靠热情是远远不够的，创业
意味着冒险和付出，也意味着失败和挫折。王选为此付出了
十八年在实验室里没有节假日的艰辛，比尔·盖茨苦熬了十
七年才有今天的成就。大学生创业其中不乏成功者，但肯定
经受了种种挫折和市场经济大潮的考验。在经历了最初的创
业冲动和付出之后，越来越多的大学生走向成熟和冷静，对
创业和成功有了更深的理解。

大学是一个人成长，学习的乐园，大学提供给我们一个展现
自我，汲取知识的平台。不知不觉我马上就要毕业了，现在
回想起来，这大学四年来的学习，让我受益匪浅。

听讲座也是大学学习的课程，光阴似箭，日月如梭，回忆起
来，大学期间的各种讲座，让我的课余生活增色了不
少。“听君一席话，胜读十年书”，他们精彩的演讲深深地
感染着我。讲师们的每一次讲座，都涵盖了系统的专业知识，
穿插上自己丰富的人生经历，并润色于独特的见解，精湛的
分析。每次听完后，不仅拓宽了我的知识面，增长了我的见
识，更激起了我对自己人生的思考。

记得第一次去听讲座场景，那个时候确实是很痛苦的，那时
天气热，而且人又多，虽然有座位给我们座，但是听讲座的
人又多，整个教室又闷又热，那时的感觉真的不是那么好受。
之后，由于种种原因，我隔了好一段时间没有去听讲座。当
我再次听讲座时，我发现其实有一些讲座对我很有帮助，我



确实能在听讲座的过程中学到很多东西。在学校里，获得信
息的来源有很多种，如上网、看书、参加活动、听讲座等。
现在作为一名大学生，获得一些信息的来源很大部分都来源
网上，虽然能够上网获得很多的资料，但网上的东西其真伪
还得有一定的阅历才能辨别出来，而且在网上看的东西多忘
记的也快。

己觉得更有意义的事情，每一次讲座，都有可供我们借鉴的
地方，当然并不是每个讲师讲的每一观点都是对，最起码有
一些观点我个人并不是很赞同。但毕竟每次讲座都是经过讲
师的精心准备过，就算有和自己观点不同的地方，也是值得
我们去思考的。有一些讲座的具体内容我自己都忘记的，但
有一些却留个我很深刻的印象。

无论在什么阶段，遇到什么困难，我们都要有坚持到底，永
不放弃的精神和毅力。想要拥有骄人的成绩，首先得努力为
自己寻找学习对象,拥有一个好的学习圈子,只有这样才能更
好的学习。好的学习对象可以为你营造好的学习氛围，让你
想不学都不行，不给你懒散的机会。大学是一个小社会，在
这里我们要学会主动出击，为自己寻找好的学习圈子，不要
像高中那样指望老师会严格要求你，为你营造好的学习环境，
寻找学习对象。在大学这些都得靠自己，得学会自主学习、
主动出击；学会适应大学的学习方式；学会独立自主，不要
再想依赖别人了。或许在这转变的路上会遇到挫折，但它们
只是老天对你的考验，只要你坚信自己能改变，努力改变，
你就能够成功！

观点，值得进一步思考、研究的空间，以及自己在听讲过程
中的感悟和思考，这些学术思考的火花稍纵即逝，不管成熟
与否，一定要先记录下来。

这些讲座与我们专业知识紧密相关，但是却不单一，涉及不
同课题观摩聆听名师讲座, 名师神采飞扬，听者亦有心得。
一千个读者的心中有一千个哈姆雷特。而面对着鲜活的教学



对象，智慧的教师必然没有相同的课堂。

在这大学的四年里，我很庆幸自己能坚持去听了那么多各种
各样的座，我也在这过程中不断的丰富自己，完善自我，为
自己即将到来的职业生涯积聚着能量。我希望终有一天，我
也能像我的老师们一样，以自己丰富的学识、不俗的谈吐去
滋养我的学生们。

讲座心得大学篇五

近日，在大学举行了一场以“电气科技的新进展”为主题的
讲座，讲座的讲解员是一位电气工程专家，讲座涉及了目前
电气科技的新发展，我深受启发，从中收获了很多。下面是
我对这次讲座的心得和体会。

第一段：电气科技的新进展

讲座开始时，专家向我们介绍了当前电气科技的新进展，并
详细解释了每种技术的实施流程和优点。他首先介绍了电子
系统是如何变成了电气系统的，并给出了一些具有代表性的
电工器件和系统。他还深入探讨了绿色电力技术的进步以及
电力工程领域的其他前沿技术，如能源储存和大型太阳能发
电。

第二段：能源转型和绿色电力技术的重要性

专家深入阐述了能源转型和绿色电力技术的重要性，这是指
将目前使用的传统化石燃料及其衍生物转化为基于可再生能
源的转换方法的变化，他给我们提供了许多例子来说明这种
转型将如何改变我们的生活和社会。对于我来说，最重要的
是，我了解到电气工程专家需要更注重绿色电力技术，这并
不仅仅是因为环保，而且还因为可再生能源具有更好的可持
续性和可靠性。



第三段：应用研究和电气工程实践

学习电气工程就是要关注如何将理论知识转化为实际应用。
在讲座的后半部分，专家特意讲解了如何在实践中采用相应
的技术以支持一个电气系统的需求。他探讨了无人机技术的
应用、自动驾驶汽车技术的应用以及未来智能家居应用。他
还讨论了穿戴式设备如何改变医疗保健领域的形式。这些话
题都重点讲述了电气工程与社会联系的重要性，并帮助我了
解到，在电气工程领域实践技能的重要性。

第四段：如何获得电气工程职业发展的切入点

专家最后提到了一个问题，那就是如何获得电气工程职业发
展的切入点。他建议从最基础的方向学起，在日常生活中经
常锻炼自己解决实际问题的能力。他还鼓励我们建立正确的
课业学习习惯以及发掘自己的兴趣爱好，将其与电气工程领
域相结合，这样能够很快找到自己的事业发展方向。

第五段：结语

回顾这次讲座，我认为这场讲座是我收获最多的一次。我获
取了最新的电气科技信息，领悟了可持续性的重要性和掌握
了职业发展的方法。我相信，这次讲座对提高我在电气工程
领域的认知和水平有极大的帮助。我将在今后的学习生涯中
切实落实专家所讲的建议，并为在电气工程领域实现自己的
理想而努力奋斗。


